

FÜR SIE IM GEMEINDERAT



Die CDU-Fraktion im Gemeinderat Wiesloch v. l. Michael Wanner, Holger Mengesdorf, Jutta Hilswicht, Markus Grimm, Barbara Dortants

Viel erreicht - noch viel vor

Als Mitglieder des Wieslocher Gemeinderats haben wir uns in den vergangenen fünf Jahren mit Herz und Verstand für unsere Stadt und die Anliegen unserer Mitbürgerinnen und Mitbürger eingesetzt. Frei von Parteilzwängen, Ideologien und Anschauungen, die keine anderen Meinungen zulassen, konnten wir Vieles erreichen. Unser Ziel ist dabei immer eine Kommunalpolitik mit Weitsicht, Voraussicht und Rücksicht: sachlich und konsequent in der Auseinandersetzung, aber auch mit dem Willen zum Kompromiss, wo dies im Interesse der Allgemeinheit erforderlich war.

Wir hören zu, wenn die Bürgerinnen und Bürger ihre Meinungen, Vorschläge und Sorgen äußern und diskutieren mit den Vertreterinnen und Vertretern von Stadtteilen, Vereinen und Initiativen, um die besten Lösungen für unsere Stadt zu finden. Dabei ist uns das Integrierte Stadtentwicklungskonzept INSEK 2030+ ein Leitfaden zur nachhaltigen und zukunftsfähigen Weiterentwicklung von Wiesloch und seinen Stadtteilen.

Unsere Schwerpunkte

• Stadtentwicklung

Nachhaltige Konzepte für die Innenstadt, neue Wohnquartiere und Infrastrukturmaßnahmen haben für uns oberste Priorität.

• Schulen und Kindergärten

Die schon seit vielen Jahren von der CDU-Fraktion geforderte Sanierung des OHG wird endlich realisiert.

• Wirtschaftliche Entwicklung

Ein neues Gewerbegebiet entlang der L723 (gegenüber dem Toom-Baumarkt) ist in der Planung.

• Bevölkerungsschutz

Hochwasserrückhaltebecken, ein neues Feuerwehrhaus in Baiertal und der Wiederaufbau des Sirensystems sorgen für mehr Sicherheit.



Michael Wanner
Stadtrat in Wiesloch
selbstständiger Wirtschaftsprüfer
und Steuerberater



Jutta Hilswicht
Stadträtin in Wiesloch
Floristin



Markus Grimm
Stadtrat in Wiesloch und
Ortschaftsrat in Baiertal
Softwarearchitekt

VIEL ERREICHT

Sanierung der Schulen

Nach der Renovierung der Realschule und dem Neubau der Gemeinschaftsschule muss schnellstmöglich das Ottheinrich-Gymnasium saniert werden. Der Zustand ist Schülerinnen, Schülern und Lehrkräften nicht länger zumutbar. Im Gemeinderat haben wir fraktionsübergreifend eine Komplettsanierung inkl. neuer Anbauten für insgesamt ca. 34 Millionen Euro beschlossen.



Wirtschaftliche Entwicklung



Wir haben die Planungen für ein neues Gewerbegebiet entlang der L723 (gegenüber dem Toom-Baumarkt) angestoßen, um unseren ortsansässigen Betrieben und anderen Unternehmen, die auf der Suche nach einem Standort in der Region sind, eine Perspektive zu bieten. Das sichert nicht nur bestehende und bringt neue Arbeitsplätze, sondern stabilisiert mit zusätzlichen Gewerbesteuer-einnahmen auch die finanzielle Lage der Stadt.



Bezahlbares Wohnen

Wir haben uns für neue Wohngebiete, eine an die Umgebungsbebauung angepasste Nachverdichtung und die Entwicklung nachhaltiger Energiekonzepte eingesetzt. Damit das Bauen bezahlbar bleibt, waren wir dagegen, dass für Neubaugebiete und Projekte der städtischen Entwicklung für Wohnbauten u. a. ein KfW-Effizienzhaus 40-Standard zu Grunde gelegt wird und eine mindestens 50%ige Nutzung der Gebäudegrundfläche mit Solarenergie verpflichtend vorgesehen ist.

Katastrophenschutz

Feuerwehr, DRK, Malteser und THW müssen ihre wichtigen Aufgaben erfüllen können. Neben dem Schutz vor Starkregen und Hochwasser durch den Bau von Rückhaltebecken war für uns der Neubau des Baiertaler Feuerwehrhauses ein weiterer wichtiger Baustein im Sicherheitskonzept unserer Stadt. Aktuell erfolgt der Wiederaufbau des Sirensystems, um die Bevölkerung bei Gefahrenlagen rechtzeitig warnen zu können.



Holger Mengesdorf
Stadtrat in Wiesloch
Öffentlich bestellter
Vermessungsingenieur



Barbara Dortants
Stadträtin in Wiesloch und
Ortschaftsrätin in Schatthausen
Bauernhofpädagogin



Michael Glaser
Ortsvorsteher und
Ortschaftsrat in Baiertal
Medientechnologe

Kinder sollen schwimmen lernen

Dass Kinder in der Schule neben rechnen, lesen und schreiben auch schwimmen lernen, ist leider nicht mehr selbstverständlich. Dabei zeigt die Häufigkeit von Badeunfällen, wie wichtig es ist, dass Kinder schwimmen können. Wir setzen uns deshalb auch schon seit vielen Jahren für die Erhaltung der Lehrschwimmbecken in Baiertal und Schatthausen ein.



Naturnahe Bestattungen

In Zusammenarbeit mit dem heimischen Obst- und Gartenbauverein haben wir den Antrag für einen Friedweinberg auf dem Hauptfriedhof in Wiesloch als alternative Bestattungsform für Menschen mit Liebe zum Weinbau eingebracht. Das pflegefreie Urnenfeld an der Blutbuche in Schatthausen war eine Initiative der CDU-Fraktion im Ortschaftsrat.

NICHT MIT UNS

Öffnung der Fußgängerzone für Radfahrer

Um die Verkehrsprobleme in Wiesloch zu lösen, setzen wir auf zeitgemäße und alternative Verkehrskonzepte. Dazu gehört für uns auch die Förderung des Fahrradverkehrs durch Vernetzung der Radwege. Nicht dazu gehört für uns die Freigabe der Fußgängerzone für den Fahrradverkehr.



Die CDU-Fraktion hat sich einstimmig gegen die Freigabe entschieden, weil wir eine echte Fußgängerzone für Familien mit Kindern, Senioren, Spaziergänger und Wiesloch-Bummler wollen, ohne dass man mit einer unter Umständen gefährlichen Begegnung mit Fahrradfahrern rechnen muss. Zudem ist eine in unmittelbarer Nähe liegende, parallel verlaufende Ausweichroute über die Bergstraße vorhanden und wird, z. B. an den Markttagen, schon genutzt.

Dass Radfahrer auf Fußgänger Rücksicht nehmen und nur mit der erlaubten Schrittgeschwindigkeit unterwegs sind, ist leider keine Selbstverständlichkeit und lässt sich kaum kontrollieren. Deshalb sind wir entschlossen dieses Thema bei geänderten Mehrheitsverhältnissen wieder auf die Tagesordnung des Gemeinderats zu bringen.



Jörg Deckarm
Ortschaftsrat in Baiertal
Geschäftsstellenleiter



Dr. Florian Lietzmann
Ortschaftsrat in Schatthausen
Dipl.-Physiker



Christian Filsinger
Ortschaftsrat in Baiertal
Industriemeister

IN WIESLOCH UND DEN STADTTEILEN

Unsere Kindergärten

Familien brauchen Unterstützung. Wir haben die Initiative ergriffen, damit für die Schließzeiten während der Corona-Pandemie keine Kindergartenbeiträge bezahlt werden mussten. Wir werden dazu beitragen schnellstmöglich eine belastbare, transparente Perspektive zur Erhaltung von Kinderbetreuungsplätzen in der Stadtmitte zu finden und unterstützen den Ausbau von Angeboten in den Stadtteilen.



Umwelt- und Klimaschutz

Wir schützen Natur- und Lebensräume durch eine sinnvolle Biotopvernetzung und Renaturierung geeigneter Flächen sowie den Ausbau eines effektiven Gewässerschutzes, z. B. am Gauangelbach und am Leimbach. Zur Erreichung unserer Klimaziele setzen wir u. a. auf den vernünftigen Ausbau der Fernwärme und die Nutzung von Freiflächen geringerer Bodengüte für Photovoltaik.

IM ORTSCHAFTSRAT

Wir haben engagierte, kompetente Ortschaftsrätinnen und Ortschaftsräte, die sich selbstbewusst für ihre Mitbürgerinnen und Mitbürger einsetzen und in enger Zusammenarbeit mit dem Gemeinderat die Interessen der Stadtteile gegenüber der Stadtverwaltung erfolgreich vertreten. Wir wollen erreichen, dass Baiertal und Schatthausen für kommende Generationen Lebensmittelpunkte mit aktivem Vereinsleben, bezahlbarem Wohnraum und intakter Infrastruktur mit kommunalen Einrichtungen und Schulen vor Ort bleiben.



Die CDU-Fraktion im Ortschaftsrat Baiertal v. I.
Christian Filsinger, Markus Grimm, Nicole Ritzhaupt,
Michael Glaser, Jörg Deckarm



Die CDU-Fraktion im Ortschaftsrat Schatthausen v. I.
Jochen Rösch, Barbara Dortants, Dr. Florian Lietzmann



Nicole Ritzhaupt
Ortschaftsrätin in Baiertal
Apothekerin



Jochen Rösch
Ortschaftsrat in Schatthausen
Ingenieur

Verantwortlich im Sinne des Presserechts: CDU Stadtverband Wiesloch, Vorsitzender Michael Wanner, Güterstr. 17/3, 69168 Wiesloch; © Fotos H. Hiepe, M. Kleinjans, privat; gedruckt auf 100% Recyclingpapier